



Luis Fernando Ruíz Pérez

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Control de lectura

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

Grupo: ``c``

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023.

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

23/feb/23

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Luís Fernando

Las comunidades indígenas siguen practicando formas propias de autogobierno y sistemas normativos, que han evolucionado desde tiempos pre-coloniales. La fuerza actual de la identidad y organización indígenas en nuestro país se ve a través de la historia continuo de resistencia a formas ajenas, una constante en los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la comunidad tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Floriberto Díaz antropólogo mixe de Tlahuitltepec define la "comunidad" para nosotros, los "propio indios" como una organización que define lo político, cultural, social, civil, económico y religioso. Los indígenas chamulas mencionan que la comunidad es una sola unidad es decir ser sola una alma obliga a tener un pensamiento único, incapaz de aceptar la diferencia en su interior. La comunidad política es el grupo social con base territorial que reúne a los individuos ligados por la división de trabajo política. Los miembros de la comunidad política pueden o no compartir una visión del mundo, una religión o una cierta visión del mundo, orientación hacia la tierra, ya que los elementos no son los que definen su pertenencia.

Medicinas locales en los Altos de Chiapas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

01/mar/23

Luis Fernando

Se encuentra un artículo donde podía leerse "Los iloles son expertos en herbolario tradicional y rezos, la cual tiene dos objetivos ofrecer al viajero para ofrecerte un beneficio con tratamiento natural, ha cambiado respecto a logros de la modernidad, con la ciencia, tecnología, guerras por la creación de armas nucleares y también la presencia de enfermedades, ha sido la causa que se pierdan la armonía y la solidaridad social. En San Cristóbal existe problema de la atención médica por parte de un sector de la población, donde se busca profesionalista orientados holística y naturista. En investigaciones de campo en Chiapas se encuentra la medicina herbolario locales de conocimiento más importante, grupos de médicos indígenas constituido de la década 1980 en la religión a final del siglo XX construir un discurso hegemónico acerca de la medicina de indígena, hay relaciones entre medicina locales y cosmopolita han sido muy complejas en su inicio, ya se daban relaciones de conquista y explotación de las culturas indígenas con la llegada de los españoles hubo nuevos cambios en los elementos por la configuración cultural de la religión.

Fangoterapia

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz 08/03/23

Luis Fernando

Con el desarrollo de la ciencia que se le llama como una ciencia exacta se habian dejado en el olvido de las medicinas naturales o alternativas la que se ocupan hace muchos años la cual eran remedios caseros basado de plantas naturales y que nosotros como personas hemos despreciado las maravillas que el universo nos ha dado, hasta donde estamos hoy en dia de pie, podemos apreciar la arcilla que nos conviene en saber cual es sus funciones y como de otras sustancias en saber o conocer que nos pueden ayudar ante alguna enfermedad y males-tares. Para poder estudiar bien para obtener una información mas clara y precisa de la arcilla se tendria que vigilar mas de 3,000 años encontraríamos personas transportando cargas pesada (piedra) observar piramides, egipto de igual manera fue donde utilizaban mucho lo que es la arcilla y con tierras con oxido de hierro, la cual ocupaban para curar las heridas de la piel como de igual manera tratar inflamaciones y enfermedades internas, los medicos de los faraones conocian perfectamente los poderes purificadores y anti-sépticos de la arcilla; mas tarde

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

15/03/23

Luis Fernando

Hidroterapia

Utilización terapéutica del agua, rama de la hidrología estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo con fines terapéuticos, indicadores en agente físico en termoterapia / crioterapia se usa en la parálisis, artritis, columna, y afecciones del sistema nervioso como insomnio, neuralgias, neuritis encontramos las contraindicaciones bronquitis aguda, cirrosis, diarrea, cualquier tipo de herida abierta, hipertensión arterial, varices, se sabe que el agua es una sustancia abundancia en el se encuentra tres tipo de estados líquido, sólido o gaseoso, compuesto de una serie de propiedades confiere una gran importancia terapéutica sabemos que el agua es un compuesto de dos elementos (átomos) de hidrógeno y un átomo de oxígeno y se unen y forman el agua, esta molécula es considerado como dipolos, que tiene mucha reacción a partir de los enlaces de hidrógeno. Participa en grandes reacciones químicas a través de sus electrones no compartido de su átomo oxígeno. Tiene poder disolvente de las moléculas hidrofílicas y los electrolitos. Las moléculas pueden disociarse en el seno líquido mismo, llevando a cabo reacciones hidrolíticas. Estas propiedades físico-química del agua son las que posterior-

bibliografía

Gómez Peralta, H. (2005, mayo). Los usos y costumbres indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Scielo.

Nueva, A., México, A., Díaz, A., & Igor, S. (2010). Nueva Antropología. *Nueva Antropología*, XXIII, 11–31.

Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. In *Google Books*. Parkstone International.

Hidroterapia. (s.f). Luis Bernal. es 1-7